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çA S’EST pASSé À MARCK
Retour en images sur les temps forts de l'été.
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Chères Marckoises, Chers Marckois,

Après plus d’un an et demi marqué par la crise sanitaire et le conflit russo-
ukrainien, cette période estivale a été vécu comme une bouffée d’air. Un 
retour à la normale, qui plus est, sous le soleil qui a permis à bon nombre 
d’entre nous de recharger les batteries et d’oublier les tracas du quotidien. 
La crise énergétique, préoccupation principale en cette rentrée, nous 
ramène à cette période d’incertitudes vécue dans tout le pays. 

La Ville va également être touchée par la hausse programmée des factures 
de gaz, d’eau et d’électricité. Je tiens à vous rassurer et vous rappeler toute 
notre implication, notre mobilisation pour gérer au mieux cette nouvelle 
tempête budgétaire qui vient s’ajouter à la pénurie de matières premières. 
Comme l’a dit un jour le philosophe Nicolas Machiavel : « Là où la volonté 
est grande, les difficultés diminuent ». Comme Marck l’a toujours fait, on 
saura faire face. 

Ainsi, nous allons maintenir le cap en finalisant les projets ambitieux prévus 
dans les mois et années à venir : la rénovation du skatepark, la finalisation 
de la troisième et dernière phase des travaux dans le quartier des Hautes-
Communes, la refonte du site Internet et le lancement d’une application 
mobile, la mise en place d’un système de badgeage pour les infrastructures 
communales etc. 

Tout comme l’avons fait cet été avec l’organisation de quatre séances de 
cinéma en plein air et d’un concert Tribute Queen sur la place de l’Europe, 
et la tenue des traditionnelles festivités de la Fête nationale, nous resterons 
mobilisés pour vous offrir une programmation culturelle et festives jusqu’à la 
fin de l’année. 

Au programme : un concert de Gospel dans l’église des Hemmes de 
Marck, deux pièces de théâtre, les Foulées Marckoises le 22 octobre, le 
traditionnel marché de Noël, l’arbre de Noël et la venue de Saint-Nicolas le 
13 décembre. Une série d’instants festifs avant le passage à l’année 2023 
qui s'annonce, là encore, chargée. 

D’ici là, je vous donne rendez-vous au cours des différentes manifestations et 
réunions publiques organisées dans notre si belle commune.  

Au nom de l ’équipe municipale,  
je vous souhaite une bonne fin d 'année !

éDiTORiAL

Corinne Noël
Maire de Marck
Vice-présidente de
Grand Calais Terres & Mers
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Événements
Un été ensoleillé (et chargé) POUR LES MARCKOIS
Après un premier semestre chargé en événements, la Municipalité n'a pas ménagé ses efforts 
pour offrir un bel été rythmé par de belles manifestations. Il y en avait pour tous les goûts !

çA S’EST pASSé À MARCK

Le 25   juin, une dizaine de structures 
gonflables ont été installées sur 
la Place de l’Europe. Dès 14h, 
des centaines de jeunes sont 
venus assister à la Fête de l’été. 
Malgré une météo capricieuse, 
ils ont profité du ventriglisse, 
des toboggans, et autres jeux 
gonfables notamment. Plusieurs 
concours ont été organisés. Les  
gagnants se sont vus offrir des 
gourmandises. Un bel événement 
totalement gratuit qui a connu 
un franc succès une fois encore.

Le 28 juin, un spectacle de poésie 
a eu lieu au complexe Hubert 
Seban. Deux classes de CM2 de 
l’école du Moulin ont restitué 
devant leurs proches le projet 
sur lequel ils travaillaient depuis 
des mois : un spectacle basé sur 
des textes de Jacques Prévert. 
Ce projet, encadré par une 
intervenante spécialisée dans 
le théâtre et la poésie, a permis 
aux élèves d’apprendre l’art de 
la scène et de prendre confiance 
en eux.

Le 1er juillet, 2 000 personnes 
ont assisté au podium de l’été 
place de l’Europe. Durant deux 
heures, ils ont entonné les tubes 
du mythique groupe Queen. Ce 
sont les musiciens du groupe 
Patchwork qui ont joué les 
chansons de Freddie Mercury et 
sa bande : Bohemian Rhapsody, 
Don’t Stop Me Now, We Will 
Rock You, pour le plus grand 
bonheur des fans. Des reprises 
qu’ils interprètent depuis une 
vingtaine d’années.
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çA S’EST pASSé À MARCK

Quatre séances de cinéma en plein air ont été 
organisées sur la place de l'Europe. Les 8, 9 juillet et 
les 5,et 6 août, les films X-Men: Dark Phoenix, Aladdin, 
l'Ascension et Cruella ont été diffusés. Des centaines 
de personnes se sont déplacées pour profiter du 

spectacle.

Plus de 200 personnes ont assisté à la Guinguette 
organisée à la Ferme des Aigrettes.

Le 5 juillet, des centaines de jeunes ont participé 
à la traditionnelle boum organisée par le Conseil 
Municipal des Jeunes (CMJ) au complexe Hubert 
Seban. La soirée, très festive, était encadrée par 
des animateurs diplômés. De quoi rassurer les 
parents et offrir un bel événement gratuit pour fêter 
la fin d’année scolaire. 

Le 14 juillet, des élus, des membres du CMJ et des 
sociétés patriotiques se sont rassemblés face au 
monument aux morts pour commémorer la prise de 
la Bastille du 14 juillet 1789. 

Chaque année, la Municipalité organise 
un concours des maisons et jardins fleuris, 
qui récompense le talent des jardiniers et 
l'engagement des citoyens au service de 
l'embellissement du cadre de vie commun. Début 
juillet, un jury s'est rendu dans les rues de Marck 
pour noter les 21 maisons candidates. Les résultats 
ont été donnés le 3 octobre. Le 13 juillet, 3 000 Marckois ont assisté au feu 

d’artifice tiré au stade Jean-Claude Agneray.
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çA S’EST pASSé À MARCK

Une fois encore, le Fête des Islandais a fédéré aux 
Hemmes de Marck. Plus de 500 spectateurs ont assisté 
à un concert pop rock en dégustant une moule frite. Le 
lendemain, des milliers de Marckois se sont baladés dans 
les allées de la brocante en espérant dénicher la perle 
rare.

Le 28 septembre, des élus, des membres du CMJ et 
des sociétés patriotiques ont rendu hommage aux 29 
victimes des bombardements du 28 septembre 1944 à 
Marck. Un souvenir tragique de l'histoire de la ville.

Le 4 septembre, une quarantaine des 65 associations 
marckoises se sont donné rendez-vous au complexe 
Hubert Seban pour le Forum des associations. 
L'occasion pour les Marckois de se réinscrire, d'adhérer 
pour la première fois à une association ou simplement 
prendre quelques renseignements. 

Paroles d'ÉLUS   "
Tony Masson,

adjoint aux fêtes

Offrir une programmation 
culturelle et festive de 
qualité toute l’année, 

c’est le défi quotidien de la 
municipalité. Après un été 

chargé, placé sous le signe de la fête, 
nous vous avons concocté une belle 
fin d’année avec un concert, un trail 
passant par le centre-ville, deux pièces 
de théâtre. Cette programmation, 
qui promet de belles émotions, a été 
imaginée pour tous les goûts et tous les 
âges. Elle exige une grosse mobilisation. 
Une énergie que vous retrouverez en 
2023 avec des événements de qualité 
et quelques surprises…

Le 10 septembre, des milliers de 
Marckois ont été émerveillés par un 
feu d'artifice aux Hemmes de Marck.
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SéNiORS - CCAS

Le 14 septembre, 330 personnes se sont réunies au 
complexe Hubert Seban autour du Repas de la 
rentrée. Un moment festif et convivial organisé par 
le Centre communal d'action sociale (CCAS), 
comme c'est le cas depuis de longues années. 
Par cet événement, la municipalité rappelle sa 
volonté sans faille de mener des actions auprès 
de ses aînés et des moments conviviaux ô 
combien importants pour leur permettre de 
garder un lien social.

Au cours de ce repas, la municipalité, 
par le biais de Corinne Noël et des élus 
présents, a mis à l'honneur les doyens 
de la commune. Monsieur Durant, âgé 
de 89 ans, et Mon, âgée de 99 ans, ont 
reçu une bouteille de vin et un bouquet 
de fleurs des mains du maire et une salve 
d'applaudissements des centaines autres 
aînés présents dans le complexe Hubert 
Seban.  

Quand aura lieu le prochain repas du CCAS ? 
Cette année, le thé dansant, prévu à l'automne, 
ne sera pas organisé. Le prochain rendez-vous est 
fixé au  7 décembre avec le traditionnel Repas de Noël.

Centre communal d'action sociale - 03 21 46 22 16

Mi-juillet, la France a connu un épisode de canicule. Pour s’assurer 
de la bonne santé des aînés marckois, les agents du Centre 
Communal d’Action Social (CCAS) ont été mobilisés pour prendre 
de leurs nouvelles. Ils se sont assurés qu’ils ne souffraient pas trop de 
la chaleur avant de leur rappeler les bons réflexes : bien s’hydrater, 
fermer les fenêtres, etc. Prendre soin des aînés et des plus fragiles 
reste le leitmotiv du CCAS au quotidien. Cet épisode l’a prouvé.

Paroles d'ÉLUS   "
Sophie Millien,

adjointe aux solidarités

Cet été, des records 
de chaleur ont été 

battus dans plusieurs 
régions de France y 

compris dans la Pas-de-Calais. La 
Municipalité a mis un point d’orgue 
à prendre soin de ses aînés en 
gardant le contact comme elle 
le fait tout au long de l’année. 
Le Repas de rentrée a aussi cette 
vertu. C’était l’occasion de se 
retrouver autour d’un moment de 
convivialité, ensemble. Se mobiliser 
pour le bien-être des anciens 
chaque jour, c’est la mission 
principale de la municipalité 
mobilisée au quotidien.

La municipalité, par le biais du CCAS, se mobilise au 
quotidien pour le bien-être des aînés Marckois, 
notamment avec des festivités.

Nos séniors ont vécu UNE BELLE RENTRÉE
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DOSSiER - SANTé

Où se soigner ? Une carte POUR TOUT SAVOIR
La santé est l'une des priorités des Français. Depuis 2014, la Municipalité se mobilise pour proposer aux Marckois 
une offre médicale conséquente. À travers la carte ci-dessous, découvrez l'ensemble des professionnels de 
santé conventionnés implantés à Marck.
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DOSSiER - SANTé
Vingt-cinq nouvelles caméras de vidéoprotection et des feux récompenses installés

Philippe Hérent, vous gérez la 
Maison médicale de Marck depuis 
son ouverture en avril 2021, qu'est 
ce que vous retenez ?
Que de bonnes remontées des 
professionnels et des patients.  
Chaque jour, on se doit de refuser 
du monde. On a progressé au 
niveau de l'occupation en passant 
de deux médecins généralistes, 
deux infirmières, une ostéopathe, 
une diététicienne, une 
orthophoniste et un podologue à 
15 professionnels de santé.

C'est à dire ? Vous avez eu des 
arrivées récemment ?
Oui, une orthophoniste a remplacé 
une autre sur le départ, deux sages 
femmes sont arrivées, tout comme 
un cardiologue mais aussi quatre 
ophtalmologues qui exercent à 

tour de rôle au centre Point Vision 
ouvert en mars.

Reste-t-il encore des places de 
libre ? 
Oui, il manque deux ou trois 
médecins généralistes. C'est un 
axe de progression. On refuse 
même des professionnels pour 
leur laisser la place. Ça peut vite 
se débloquer. Je suis confiant. On 
espère accueillir deux médecins 
généralistes en 2023. Nous sommes 
sur un territoire plus attractif, des 
vacanciers sont venus en masse 
cet été, la Côte d'Opale plaît.

D'autres professionnels pourraient-
ils venir ? 
Oui, un gynécologue devrait nous 
rejoindre en décembre. C'est une 
très bonne chose. Il y a une vraie 

LES CHIFFRES CLÉSLES CHIFFRES CLÉS

15 professionnels de santé

7 arrivées depuis début 2022

400 patients par jour

1 gynécologue bientôt accueilli

  On espère accueillir 
deux médecins 
généralistes en 2023 "

Paroles d'ÉLUS   "
Véronique Dumont-Deseigne
adjointe à la santé, à la vie économique 

et au personnel
Nous sommes réjouis 
de la diversification 
de l'offre médicale et 
aspirons à accueillir les 

médecins généralistes 
manquant à notre commune. 

Nous souhaitons mettre en oeuvre une 
politique volontariste afin de faciliter 
l'installation de médecins généralistes 
notamment en rappelant les aides 
comme le Contrat d’Aide à l’Installation 
des Médecins (CAIM), le Contrat Régional 
d’Aide à l’Installation des Médecins et 
le Contrat de début d'exercice. C'est 
avec cette même envie que nous avons 
accompagné le projet privé de Maison 
de Santé. Une infrastructure qui a permis 
d'attirer de nombreux professionnels. 

collaboration entre les praticiens. 
Et puis, la Masion médicale profite 
d'une image rassurante, c'est un 
établissement reconnu par les 
instances médicales. Ça compte...

"
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C’est l’aboutissement  d’un combat 
entrepris par la municipalité, en 
particulier par Corinne Noël et Jean-
Michel Taccoen, adjoint en charge 
de l’environnement et conseiller 
régional, et des associations de 
protection du patrimoine. C’était 
d’ailleurs l'une des propositions de 
campagne des dernières élections 
municipales. Le Phare de Walde a 
été officiellement classé monument 
historique début juillet par décision 
préfectorale. 

Le dernier phare métallique sur 
pilotis du continent
Située à la frontière entre la mer 
du Nord et la Manche depuis 
1857, la structure métallique est le 
dernier phare métallique sur pilotis 
en Europe. Le sauvegarder était 
donc une nécessité pour l’histoire 
maritime, locale et le patrimoine. 
C’était aussi une question de temps 
car l’édifice est très endommagé. 
Néanmoins, les spécialistes sont 
formels : il peut être réparé. La 
municipalité mettra tout en œuvre 
pour le restaurer et ainsi offrir à 
la commune un atout touristique 
supplémentaire qui appartient au 
patrimoine de tous les Français. 

Paroles d'ÉLUS   "
Jean-Michel Taccoen, adjoint à l'environnement

Ce phare est l'âme des 
Hemmes de Marck. Il 
est délabré n'étant 
pas entretenu depuis 
de longues années 

par l'État qui en est le 
propriétaire. Néanmoins, 

on se devait d'agir pour sauver 
cette structure métallique unique 
en Europe qui fait partie intégrante 

du patrimoine local. Ce classement 
au monument historique est une 
belle victoire après tant d'années 
de mobilisation de la municipalité. 
À présent, des discussions avec le 
Conservatoire du littoral Manche-
Mer du Nord vont s'engager avec 
l'État afin de commencer le plus 
rapidement possible la rénovation 
de l'édifice.

11  mètres de haut

1857  sa construction

1 dernier phare sur pilotis

LES CHIFFRES CLÉSLES CHIFFRES CLÉS

Le 7 juillet, le Phare de Walde a été classé monument historique. Une décision préfectorale qui 
permettra la sauvegarde du dernier phare métallique sur pilotis en Europe. Explications.

Le Phare de Walde classé monument historique

L’ACTU
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Au cours de l'été, une Maison France Services a fait son apparition place de l'Europe pour 
offrir à la population davantage d'informations. Explications.

Plus de services de PROXIMITÉ POUR VOUS

Depuis le 1er juillet, un nouveau 
service public a fait son apparition 
à Marck. Installée sur la Place de 
l’Europe, la Maison des Service est 
dédiée à l’accompagnement des 
administrés dans leurs démarches 
en ligne. Elle a été inaugurée le 30 
septembre par les élus et la sous-
préfète Véronique Boudier-Deprez.

Qu'est ce que c'est ?
Ce nouveau service de proximité a 
pour objectif de proposer une offre 
élargie de service au public, au plus 
près des habitants. Au quotidien, 
deux agents sont chargés de venir 
en aide aux personnes ayant des 
difficultés à réaliser des démarches 
en ligne. Depuis l’ouverture de 
l’établissement, les administrés 
peuvent se déplacer pour obtenir 
des réponses concernant les 
déclarations d’impôts, de retraite, 
de revenus, le remboursement 
des soins, la recherche d’emploi 

Le 30 septembre, les nouveaux locaux de la police municipale 
ont été inaugurés en présence des élus, de la sous-préfète 
et du directeur adjoint de la sécurité publique du Pas-de-
Calais. Plusieurs mois de travaux ont été nécessaire afin 
de transformer les anciens locaux du CCAS. Ce nouveau 
poste offre un meilleur accueil au public. Au cours de cette 
inauguration, une convention avec la police nationale a été 
signée. À présent, un policier s'y rendra une fois par semaine 
afin de récupérer les dépôts de plaintes.

L'OBJECTIF DU PROJET ?
Aider les administrés dans leurs 

démarches administratives et 

offrir plus de service public.

L'ACTU

et le renouvellement des papiers 
d’identité. 

Les agents France services sont 
formés pour apporter des réponses 
adaptées à chaque situation. Ils 
répondent aux questions, offrent 
un accompagnement numérique 
et des prestations de conseils pour 

la résolution des cas complexes. 

Quelles sont les horaires ?
La Maison des Services vous 
accueille le lundi de 14h à 19h, 
le mardi et le mercredi de 8h30 
à 12h30, le jeudi de 14h à 18h et 
le vendredi de 8h30 à 12h et de 
13h30 à 17h. 

Des travaux de reprises de 
concessions vont être réalisés 
à partir de décembre 2022 
sur le terrain  situé à côté des 
columbariums. Cette parcelle 
sera complétement reprise par la 
commune afin d'étendre le jardin 
du souvenir. Si vous souhaitez 
d'avantage de renseignements, 
n'hésitez pas à contacter la mairie 
via le standard au 03 21 46 22 00.

Le Phare de Walde classé monument historique
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COUp DE pROjECTEUR

Cet été, plusieurs athlètes marckois ont réalisé de belles performances et se sont démarqués 
par leurs talents. Aujourd'hui, la Ville de Marck souhaite féliciter et mettre à l'honneur ces 
sportifs qui font la fierté de la commune. Bravo à tous !

Nos Marckois ont du talent, ILS LE PROUVENT

En mars, Cléa Demazeux-Smerc 
a été sélectionnée pour la 1ère fois en 
équipe de France juniors de roller-
derby. En juillet, elle participera à 
la Coupe du monde. Un beau défi 
pour la Marckoise de 15 ans qui, 
d'ici là, va enchaîner les stages de 
préparation avec les Bleues. En 
avril, elle partira avec le reste de 
l'équipe au Canada pour affronter 
leur équipe et celle des USA. 
Bravo à cette ancienne membre 
du Conseil municipal des jeunes.

Les 7 et 8 mai,  les meilleurs pilotes de 
char à voile venus des quatre coins 
de France se sont donnés rendez-
vous sur la plage des Hemmes de 
Marck pour participer à la finale 
des championnats de France. C'est 
Hubert Queval, un Marckois, qui 
a remporté les championnats de 
France, suivi de François Garnavault, 
venu de Normandie, et Francis 
Chagnon originaire de Charente 
Maritime. Bravo à lui !

Les 16 et 17 juillet, Arthur Gheerardyn Renou, 
athlète de l'AS Marck, est devenu vice-champion 
du 100 mètres au championnat de France cadet 
d'athlétisme à Mulhouse en 10,78 secondes. À 
plusieurs reprises, il a pulvérisé son record personnel 
avec un chrono de 10,73 secondes en demi-finale. 
Il a terminé 4ème de la finale du 200 mètres à un 
centième de la 3ème place. 

Paroles d'ÉLUS   "
Laurence Louchez,
adjointe aux associations

Toutes les associations 
marckoises sont 
des viviers de 
championnes et de 
champions : enfants, 

ados, adultes, chacun 
véhicule des valeurs 

essentielles comme : la combativité, 
le dépassement de soi, le partage, 
le fair-play, le respect. C’est aussi 
une belle école de la citoyenneté 
et de l’apprentissage de la 
démocratie. Bravo à ces athlètes 
et à tous les autres qui participent 
au rayonnement de la commune.
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COUp DE pROjECTEUR

En 2022, plusieurs commerçants ont choisi Marck pour s'y installer. La Municipalité veut 
réaliser un coup de projecteur sur ces professionnels qui contribuent à rendre plus attractive 
la commune. 

De nouveaux commerces À (RE)DÉCOUVRIR

Au Fournil de Marck

Anna DécoLa Ronde des tailles Crèche Doudou & tétine bleue

Afin de développer son activité, 
François Dermeinghen, à la tête de 
SOS Traiteur depuis 10 ans a ouvert 
en mars sa boutique de vente à 
emporter au 175 de l’avenue de 
Calais. Informations au 06 69 11 94 
30 ou sur www.sostraiteur.com.

Le 7 septembre, les propriétaires 
de la boulangerie Au Fournil du 
Moulin, ont rouvert une deuxième 
boulangerie au 274 avenue 
François Mitterrand. Ouverte du 
mardi au samedi de 7h à 13h30 
et 15h30 à 19h00 et le dimanche 
matin. Tél: 03.74.73.31.01

Le 6 mai, Caroline et Marine ont 
ouvert, la boutique Anna Déco où 
sont vendus du mobilier, des objets 
de décorations, des miroirs et des 
meubles relookés. Ouvert les lundis 
et samedis après-midi et les mardis 
et jeudis matin. dimanche matin. 
Tél : 06 74 53 11 43

Le 3 octobre, la micro crèche 
Doudou & tétine bleue va ouvrir 
ses portes avenue de Calais. 
Treize enfants de 10 semaines à 
3 ans pour la crèche et de 3 à 6 
ans en périoscolaire pourront être 
accueillis. Tél : 06 74 53 11 54. 
Ouvert de 7h à 20h.

Pizza House

Le 28 août, un fast-food a ouvert  
au 433 avenue de Calais. Pizza 
House propose des pizzas mais 
aussi des sandwichs, des pâtes et 
des hamburgers. Tél :  09 80 84 14 
78 / Ouvert du lundi au dimanche 
de 11h à 20h.

Depuis début 2022, d'autres commerces ont ouvert leurs portes : Créadéléna, magasin "zéro déchet" au 592 avenue 
François-Mitterrand, le magasin Krys au 77 rue Pascal, l'épicerie polonaise Biedronka Express au 38 rue Léonard-de-
Vinci et la boutique de vente à emporter de SOS Traiteur, 175 avenue de Calais.

Marck Auto Services

Le 12 septembre, Johan Debas 
a ouvert son garage Marck Auto 
Services situé au 385 avenue de 
Calais. Il propose de l'entretien et 
de la réparation et  des véhicules 
d'occasions. Ouvert du lundi au 
vendredi de 9h à 12h et de 14h à 
18h. Tél : 09 83 50 56 63
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pETiTE ENfANCE

Vacances chargées POUR LES PETITS MARCKOIS...

Durant tout l'été, des centaines de jeunes Marckois ont profité de l'accueil 
de loisirs d'été organisé durant de longs mois par le service jeunesse 

de la commune. Pendant des semaines, les petits Marckois ont pu 
participer à de nombreuses activités. Au programme : des jeux 

à thèmes, des journeés à Bagatelle, des sorties à Bal Parc, 
des heures à sauter dans des structures gonflables, des 

visites culturelles à Calais et dans l'arrière pays mais 
aussi des activités sportives à la piscine, sur les Rives  

de l'Aa à bord d'avirons, au lac d'Ardres etc. 

Ces activités ont été rendues possible grâce 
à la mobilisation des élus et des animateurs 

professionnels recrutés par la municipalité qui 
s'efforce, chaque année, à offrir des vacances 
chargées, sportives et ludiques à ses jeunes 
juste avant le retour sur les bancs de l'école.

Retour de l 'accueil de loisirs
La rentrée passée, l’accueil du mercredi 

est de retour ! Labellisé par les services de 

l’Etat, il est réservé aux enfants de maternelle 

et d’élémentaire. Il se déroule à l’école du 

Moulin de 9h à 17h, avec garderie possible 

de 7h15 à 9h et de 17h à 18h15. Il est possible 

d’inscrire votre enfant à la demi-journée, en 

choisissant son ou ses mercredis. Inscriptions 

par mail (vincent.briez@ville-marck.fr), vous 

recevrez un mail de confirmation.

1200  
enfants étaient inscrits à  

l'accueil de loisirs cet été

70
animateurs diplômés ont pris 

en charge les enfants
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éDUCATiON - jEUNESSE 

Le 1er septembre, c'était la rentrée scolaire. Les jeunes Marckois ont regagné leur établissement rénové par 
les services techniques durant de longues semaines. Un investissement nécessaire afin d'offrir les meilleures 
conditions aux élèves. 

...avant LA RENTRÉE SCOLAIRE !

Paroles d'ÉLUS   "
Quentin Willaume, adjoint à l'éducation jeunesse

Un été chaud et ensoleillé 
vient de s’achever ! 
Les enfants ont passé 
de bonnes vacances 
au sein de nos 

accueils de loisirs avec 
une équipe d’animation de 

qualité. La colonie en Espagne 
pour 48 adolescents marckois 
a été une réussite. Cet été fut 
marqué aussi par de nombreux 

investissements dans nos écoles : 
plus de 100 000 € ont été investis en 
travaux, en matériel informatique et 
en mobilier pour donner à chacun 
les meilleures conditions de travail 
possibles. Je souhaite une bonne 
année scolaire à tous les élèves 
marckois, aux enseignants, aux 
AESH et au personnel communal 
qui œuvrent au quotidien pour la 
réussite des élèves.

Ant. Uptatusam rest renimagnatem 
rem. Adit plia nost, officilique 
maximus nus et volenis rescipidi 
odis nobiscit alia ex essit, cus 
essitem eicillam eium faccus sequo 
deniam sintur, etum hillent de veles 
et aceati ipsape et latiberum 
expeliq uisqui niae apiti a cus 
acea vit, sus militi si offic tem atet 
ipicabor aut vent unt.
Hil eaquamu sanditas ma sin pliquat 
umquost iaspis aboriatOptatias 
ratas re vollabori archicaestem 
voloraeped quas exerionse nis et 
vollenis con excestincia dio volum 
vendunt aut ut que pos sed ea 
cores dolut hiciur reptatius inctatur 
seque optatatem eaquam evel ea

À l'école Victor Hugo, la rentrée s'est passée 
dans le calme. À 9 heures, les élèves ont été 
accueillis par leur professeur.

1012  
élèves de primaire et de 

maternelle ont fait leur rentrée

100 000 euros de travaux
Les préaux de l'école des 
Hautes-Communes et 
deux classes de l'école de 
l'Aéroport ont été repeints et 
les systèmes électriques et de 
plomberie de l'ensemble des 
écoles marckoises ont été 
vérifiés. Pour l'ensemble de 
ces travaux, la municipalité a 
investi près de 100 000 €.
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TRAVAUX

Afin d’embellir la ville et d’offrir un quotidien plus agréable à ses habitants, la ville entreprend 
régulièrement des travaux. Plusieurs chantiers sont à prévoir dans les prochains mois.

Quels sont les TRAVAUX À VENIR ?

Les 

L'avenue de Verdun bientôt être restructurée pour votre sécurité...

Dans les mois à venir, l'avenue de Verdun 
va connaître une requalification totale. 
L'objectif de ce chantier impulsé par les 
élus marckois est de sécuriser certains 
tronçons de l'avenue, notamment près 
de la Maison de la Petite Enfance et de 
l'école élémentaire du Moulin,  en limitant la 
vitesse. À travers ce projet, l'idée sera aussi  
de rendre l'avenue plus attractive. Le projet 
avance.

Le 30 septembre dernier, une réunion s'est 
tenue en présence des élus à l'origine du 
projet. Plusieurs esquisses ont été présentées. 
Les travaux débuteron en 2023. 

1 Cet été, lors d'une réunion publique, 
un des projets de rénovation de la 

rue des Sapins a été choisi. Mi-
septembre, l'entreprise prestataire 

a été nommé. Les travaux, qui 
consisteront à la réfection de 
la chaussée, l'effacement 
les réseaux et la création 
d'une piste cyclable seront 
terminés fin 2022.

2 En 2021, les élus et les 
agriculteurs marckois ont 
fait un état des lieux des 
voiries rurales. Corinne Noël 

s'était engagée à les rénover. 
Les études de diagnostics sont 

terminées et un appel d'offres 
sera bientôt lancé afin de lancer 

prochainement ces travaux.

Paroles d'ÉLUS   "
Fabrice Martin,

adjoint aux travaux

D’ici quelques mois, 
le quartier des 

H a u t e s - C o m m u n e s 
sera totalement rénové. 

Nous allons ensuite poursuivre 
notre objectif qu’est la rénovation 
de l’ensemble des quartiers en 
commençant par les plus anciens. 

Des projets qui permettront 
d’améliorer le cadre de vie de la 
population mais aussi de limiter 
les consommations énergétiques 
en installant, par exemple, des 
systèmes d’éclairage public plus 
adapté ou en renovant les toitures 
du COSEC et de l'école du Moulin.  
Des constructions pérennes et moins 
énergivores pour le bien de tous.

...mais aussi d'autres rues et quartiers marckois 

3 Bientôt, la rue Robelin et le 
quartier Schweitzer feront l'objet 
d'une requalification totale 
afin de lutter contre la vitesse 
excessive. L'impasse Flaubert est 
aussi concernée par une refonte 
de l'enrobé. Plusieurs prestataires 
ont envoyé leur offre. Les maîtres 
d'ouvrage seront bientôt choisis. 

4 La deuxième phase des travaux 
dans le quartier des Hautes-
Communes est terminée. En 
octobre, une modélisation de 
l'aménagement de la placette 
sera présentée aux élus. La fin du 
chantier est prévue fin mai. 

Une station Vél'in sera  implantée 
au Fort-Vert début 2023 !

FLASH INFO
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SéCURITé

Ces derniers mois, les Marckois, plus particulièrement au quartier des Dryades, font face à 
des incivilités nocturnes, Les agents de la police municipale agissent au quotidien, en lien 
avec la police nationale, pour endiguer le phénomène. On fait le point sur leur action.

La police municipale mobilisée À MARCK

Nuisances sonores en pleine nuit, incivilités de conduite... Les habitants, 
particulièrement dans le quartier des Dryades, font part régulièrement de 
problèmes rencontrés à deux pas de chez eux. Depuis plusieurs semaines, 
la municipalité, via sa police, met tout en oeuvre pour endiguer le 
phénomène. Au total, cinq agents effectuent quotidiennement des 
patrouilles dissuasives et rencontrent les habitants afin de recueillir un 
maximum d'informations sur les individus à l'origine de ces nuisances.

Des rappels à l'ordre délivrés
Régulièrement, les élus se rendent également sur le terrain afin 
d'intervenir auprès des contrevenants et écouter les habitants. À 
plusieurs reprises, Corinne Noël a reçu les parents des jeunes identifiés 

comme responsables des nuisances pour leur délivrer un rappel à la 
l'ordre.

Les horaires des agents décalés
Également dans le but de lutter contre pollution sonore, ô 

combien désagréable pour la population, la municipalité 
a décidé de décaler la plage horaire en soirée de ses 

policiers municipaux. Une initiative ayant permis de 
limiter les désagréments de début soirée mais qui 

représente un coût non négligeable pour la 
commune. En dehors de ces horaires, seuls les 
effectifs de la police nationale, avec laquelle 

la municipalité travaille conjointement, 
peuvent intervenir. La municipalité invite 
les habitants à contacter le commissariat 
par téléphone ou via moncommissariat.
com. 

Paroles d'ÉLUS   "
Dimitri Louvet,

adjoint à la sécurité
Arrêtés municipaux, 
action de la police 
municipale au 

quotidien, on utilise tous 
nos moyens en notre possession... 
Chaque jour, nous sommes mobilisés 
pour votre sécurité. Il ne se passe 
pas une journée sans recevoir une 
plainte d'un habitant du quartier des 
Dryades. Nous entendons votre ras-
le-bol mais soyez persuadés de notre 
volonté sans faille. En collaboration 
avec la police nationale, nous 
restons mobilisés pour endiguer ce 
phénomène. Durant de longs mois, 
nous avons privilégié la prévention 
mais certains actes ne peuvent 
rester impunis. Ainsi, depuis plusieurs 
semaines, nous sommes passer à la 
répression.
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CONSEiL MUNiCipAL

Conseil municipal du 7 juillet 2022 (ces délibérations ont été adoptées à l'unanimité)

Résumé des différentes délibérations qui ont été présentées puis adoptées lors des conseils 
municipaux. Tous les conseils municipaux sont retransmis en direct sur la page Facebook de 
la Ville.

Que retenir des CONSEILS MUNICIPAUX ?

Bientôt un abonnement pour utiliser les bornes électriques
Après avoir été précurseur dans le Calaisis en installant des bornes 
de recharge électriques, la Ville de Marck a décidé d'intégrer le 
réseau régional Pass Pass. En l'intégrant, le coût engendré par 
la gestion de ces bornes se verra réduit. Les usagers devront 
souscrire à un abonnement, mais ils pourront recharger partout 
dans la région.

La gestion de la Ville saluée par la Chambre Régionale des Comptes
Comme c'est le cas pour de nombreuses communes, la Chambre 
Régionale des Comptes a examiné la gestion financière de Marck pour les 
exercices 2016 à 2021. L'institution a délivré des conclusions unanimes : la 
situation financière de la commune a été jugée parfaitement maîtrisée et 
le droit totalement respecté. Cette gestion rigoureuse et maîtrisée, grâce à 
une mobilisation quotidienne, a permis de baisser la dette par habitant tout 
en investissant massivement.

Un prêt de 70 000 € accordé à l'AS Marck
Au cours du conseil municipal, ses membres ont 
donné leur accord pour un prêt de 70 000 € à 
l’association AS Marck Football étalé sur 10 ans 
afin de rembourser une dette auprès de l'URSSAF.

Une subvention pour soutenir le club de ping pong 
Au quotidien, la municipalité soutient ses 65 
associations qui contribuent au dynamisme de la 
commune. Afin d'accompagner la participation 
du club de Ping-Pong Club Marck au championnat 
de France elle a versé une subvention de 750€.

Bientôt un comité commun entre la Ville et le CCAS
La commune va créer en 2023 un Comité Social Territorial 
(CST) afin de renforcer le dialogue social. Il sera composé 
de cinq représentants du personnel et de cinq autres de la 
collectivité, remplacera le comité technique et le comité 
d'hygiène, de sécurité et des conditions de travail.
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CONSEiL MUNiCipAL
Conseil municipal du 22 septembre 2022 (ces délibérations ont été adoptées à l'unanimité)

La ville lance un plan de sobriété pour réduire les dépenses énergétiques

Les factures énergétiques vont 
augmenter d'ici la fin de l'année. 
Afin de limiter la consommation 
énergétique, et donc les coûts, tout 
en modernisant les systèmes actuels, 
la municipalité a imaginé un  plan 
de sobriété. Ainsi, les systèmes 
d’éclairage et de chauffage vont 
être revus, via le remplacement 
des anciens radiateurs et des 
lampadaires. Toujours avec l'idée 
de baisser les coûts et son empreinte 
énergétique, la municipalité 
va lancer un vaste plan de 
dématérialisation de ses pratiques. 
Cela permettra faciliter également 
les échanges avec la population 
en les rendant plus efficaces. Par 
exemple, la collectivité pourrait 
profiter de la refonte du site Internet 
pour maximiser les démarches 
en ligne et envoyer par mail les 
invitations pour les cérémonies et les 
événements.

Les autres délibérations
- Autorisation de l'implantation 
d'une Maison France Services
- Rapport annuel sur le prix et 
la qualité du service public de 
l'assainissement
- Demandes de garantie 
d'emprunt pour 68 logements rue 
Jacques Prévert et six logements 
locatifs allées des Tilleuls
- Une subvention exceptionnelle 
pour l'association
- Refacturation de charges 
fonctionnelles au budget 
annexe du CCAS
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Dimanche  23 :
 Les Foulées Marckoises sur toute 

la commune. Départ dès 9h30 de 
la place de l'Europe. 

AGENDA

Ce qui attend prochainement, à ne pas manquer !
OCTOBRE

Vendredi  21 :
 Concert Gospel à l'église des 

Hemmes-de-Marck à 20h30.

TRANSDEV LITTORAL NORD

TEL : 03 21 46 39 39
Siège social : 251, avenue Henri Ravisse 

ZAC Transmarck - 62730 MARCK
TLN@transfev.com - www.transdev-hdf-voyages.fr

NOVEMBRE
Samedi 12 : 

Pièce de théâtre Vendredi 13 au 
Complexe Hubert Seban à 20h30.

DÉCEMBRE
Samedi  3 et  dimanche 4:
Marché de Noël de 14h à 19h 
le samedi et de 10h à 19h le 
dimanche au complexe des 
Dryades.

Dimanche  11 :
Arbre de Noël au complexe Hubert 
Seban à  14h30 et 17h. Spectacle et 
distribution de friandises.

Mardi 13 :
Saint-Nicolas à 20h30 sur la place de 
l'Europe. 
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éTAT CIVIL DE jUIN À SEpTEMBRE 2022

AOUT
6/08 
PROUVOST Thomas et GUYOT Jordane
VANDENBROUCKE G et BRUNEVAL Karine

20/08 
VIEILLARD Rémi et MERCIER Camille
LÉVIS Anaïs et HAZEBROUCK Loïc
 
SEPTEMBRE
17/09 
MUTEZ Axelle et HYART Aurélien

24/09 
FROYE Jonathan et MYSOOT Maëva

Nous souhaitons beaucoup de 
bonheur à tous les jeunes mariés ! 

JUIN
26/06 
Maël  TEGNY

JUILLET
 03/07 
Noah BEAULIEUX

12/07 
Kylie DEROUIN VERNET 

                                                       

14/07 
Keyden WARMOES

01/08
Agathe BUÉ

19/08
Alix ALLEXANDRE

20/08
Ines TELLIER

Décès

Mariages

Naissances

JUIN
03/06 
Françoise LOUVET

04/06 
Christine DELBASSERUE

06/06 
Simone DRINCQBIER

JUILLET
31/07
Josette GRESSIER

SEPTEMBRE
7/09
Andrée COURQUIN
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TRIBUNES POLITIQUES

Les textes ont été retranscrits tels qu’ils ont été donnés. Conformément à la jurisprudence administrative et au règlement du Conseil 
municipal, l'espace d'expression accordé à chaque groupe est proportionnel au résultat des dernières élections municipales. 

Groupe « Ensemble, Marck change ! »

Chères Marckoises, Chers Marckois,

L'été 2022 qui arrive marque la fin d'une intense période de deux années qui ont permis le renouvellement de l'ensemble 
de vos instances démocratiques locales et nationales aux élections municipales, départementales, régionales et 
législatives où vous avez massivement apporté et manifesté votre soutien à votre équipe municipale marckoise et 
nous vous en remercions sincèrement. 

Notre commune est désormais en bon ordre de fonctionnement pour améliorer votre vie quotidienne ces prochaines 
années ici à Marck et nous continuerons, grâce à nos partenaires, de vous offrir plus de services publics de proximité, 
de construire plus d'équipements pour tous les âges et de poursuivre la transformation de nos quartiers. 

Ainsi, nous avons ouvert débutjuillet une maison France Service, place de l'Europe, où vous pouvez réaliser l'ensemble 
de vos démandes aupèrs del a CAF, de la CARSAT, des services fiscaux et d'une dizaine d'autres organismes publics.

Nous allons également améliorer votre sécurité en lançant dans les prochains jours notre centre de supervision urbain 
dans un poste de police municipale rénové, permettant pour la première fois d'avoir au quotidien en direct derrière 
les images de nos caméras de vidéoprotection.

Nous avons enfin lancé les travaux préparatoires pour la réalisation d'un nouveau skatepark et la construction d'une 
médiathèque.

Cette gestion ambitieuse et rigoureuse de la commune a d'ailleurs été saluée par la Chambre Régionale des Comptes, 
organisme indépendant, tant sur le plan financier qu'organisationnel.

C'est cette excellente gestion qui nous permet de continuer à investir pour vous dans tous les domaines et à proposer 
des activités de qualité dans nos centres de loisirs, dans nos écoles, pour nos aînés et pour tous les âges.

Je vous souhaite un excellent été ensoleillé,

          Fidèlement,

Pierre-Henri Dumont
Député
Président du groupe majoritaire du Conseil municipal de Marck

Groupe « Ensemble, valorisons Marck »

Chères Marckoises, Chers Marckois,

Après  une saison estivale placée sous un soleil radieux, l'heure est venue pour les jeunes marckois de retrouver le 
chemin de l école. Nous souhaitons que chaque enfant puisse s 'épanouir  durant cette nouvelle année scolaire et 
puisse découvrir  et faire fructifier leur talents grâce au travail pédagogique quotidien de nos enseignants. 

Malgré un résultat excédentaire global de 2 800 000 € réalisé en 2021,notre groupe déplore l 'augmentation du prix 
des cantines scolaires décidée par la majorité municipale : 30 centimes pour les écoles élémentaires (+11,11 %) et de 
40 centimes pour les écoles maternelles(+15,38 %), ce qui donne un prix unique de 3 € le repas. Cette hausse du prix 
des repas à la cantine va impacter un peu plus les finances des familles marckoises déjà  bien touchées par une perte 
de leur pouvoir d'achat. 

      William Bouchel, Jean-Paul Ledet, Céline Bouchel 

Groupe « Vision commune »

La majorité de droite m’autorise que 300 signes pour m’exprimer. Je suis dans l’obligation de communiquer par 
Facebook Vision Commune.Vous avez assez à mes interventions,mon analyse sur la gestion de notre commune.Par 
mail laurentperon@wanadoo.fr pour toute question.
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100 rue Marcel Dassault - Z.A.Marcel Doret 
BP 126 - 62103 CALAIS CEDEX

www.groupe-dufeutrelle.com
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